



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Williams Said Pérez García

Control de lectura

Segundo parcial

Antropología medica 2

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre



Comitán de Domínguez, Chiapas a 25 de abril del 2024

LOS MODELOS MÉDICOS EN MÉXICO

En este artículo hablaremos sobre los modelos médicos en México y para poder comprender este tema primero debemos entender dos tipos de teorías del consenso y la teoría del conflicto y a continuación explicare cada una de ellas, la primera se caracteriza por Lenski, que denomina la tesis conservadora, que plantea el equilibrio, la función del orden social y particularmente de la estratificación social y la segunda sobre la teoría del conflicto es un planteamiento del cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubican la causa de la desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad, También hablaremos de las condiciones de salud y un factor de importancia para la salud, la cual a algunas personas determina si vive o si muere por lo cual el papel económico juega un papel de suma importancia, sin embargo para poder diferenciar de un modelo a otro se ubica en el reconocimiento de la especificidad de lo social, así como en su traducción de variables, los modelos

Williams Saíd Pérez García

2-A

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

3 / abril / 2024

Antropología

MÉDICINA NAHUATL

En este control de lectura hablaremos sobre la medicina náhuatl, pero antes comenzaremos hablando sobre el origen de esta medicina por lo cual los nahuatl, no fueron más que uno de tantos pueblos de la antigua mesoamérica estos estaban íntimamente relacionados con la vida nomada y estos se transformaron en los agricultores. Todo cambió la relación del hombre con la tierra, con su trabajo formaron nuevas estructuras terrestres e infernales, nuevos dioses junto con nuevos principios médicos que hasta hoy en nuestros días podemos observar este tipo de medicina náhuatl y estudios realizados destacaron que relacionan la temperatura como el frío y el calor un ejemplo sería que una mujer que está en su menstruación no debe consumir alimentos de naturaleza fría, tales como la sandía o el limón, y que es peligroso el bañarse ya que el agua es fría y también nos habla el artículo que el calor y el frío son cantidades y no cantidades térmicas. Poniendo otro ejemplo que el helado es un alimento caliente y que casi todas las carnes son frías, el poder encontrar esta forma equilibrar al cuerpo con lo que comemos si tenemos fiebre tratar de regular la temperatura con

MÉDICINA TRADICIONAL MÉXICANA

Hoy hablaremos de la medicina tradicional mexicana y al comienzo del artículo nos habla sobre un pequeño diálogo sobre que con la misma naturalidad de un doctor recetando un medicamento hoy otra vez la cual por 200 pesos le ofrece una lectura de maíz, que proporciona el saber que enfermedad posee la persona y básicamente esta lectura dura 30 minutos y consiste en el análisis de encontrar patrones en granos de maíz dispuestos en una mesa. La medicina tradicional se le ve desde el menosprecio, la doctora Claudia Ponce de León de la unidad de Análisis Ambiental de la UNAM usa la palabra chamanes, para referirse a un sector de los terapeutas de la medicina tradicional, recordemos que en todo el mundo existe tres tipos de medicina la cual es, la medicina alopática, medicina alternativa y la medicina tradicional, pero en este control de lectura nos centramos en la tradicional, cada persona es libre de elegir que tipo de medicina utilizara dependiendo la cosmovisión de cada persona. En México, hay muchas investigaciones sobre la herbolaria y que mecanismos positivos tiene sobre

BIBLIOGRAFIAS

- 1) Olivia López Arellano, José Blanco Gill.(2004). Modelos sociomedicos en salud pública, coincidencia y desencuentros. Vol 36, editorial vellencil. Disponible en: <https://saludpublica.mx>
- 2) Alfredo López Austin.(2012). Textos de medicina náhuatl. Universidad nacional autónoma de mexico, instituto de investigación histórica. Disponible en: <https://www.historias.unam.mx/publicaciones.pdf>
- 3) Steve Saldaña(2020). Medicina tradicional en México entre pseudociencia, mágica, cultura y charlatanería. Xalaka México. Disponible en: <https://www.xataka.com.mx>